

FLORENCE POSSCHELLE, BAM!

Interview réalisée en janvier 2022

Quel a été votre premier job rémunéré (hors job d'étudiant)?

Très sagement, consultante en processus et gestion du changement chez Accenture. J'y ai appris la mise en place d'une structure organisationnelle et la notion de dépassement de soi. Mais je n'aurais pas voulu y faire carrière. Je suis plus quelqu'un de terrain que de stratégie.

Le « defining moment » de votre vie professionnelle?

La naissance de mon premier fils. Travailler pour une boîte de téléphonie m'a alors semblé futile et je me suis lancée dans le durable, comme développeuse de parcs éoliens. La création de BAM! est arrivée peu après la naissance de mon troisième fils. Mes congés de maternité furent des moments créatifs qui ont permis de mettre mes réflexions à profit.

Mon seul regret est peut-être d'avoir attendu 40 ans pour lancer mon entreprise, plutôt que 25-30.

Votre plus belle réussite professionnelle?

La cohérence du parcours. J'ai pu entreprendre en restant en phase avec mes ressentis et sans ruptures professionnelles ou familiales, malgré le changement permanent. L'équilibre vie privée – vie pro est essentiel pour garder la tête froide dans le monde d'aujourd'hui.

Votre plus gros échec professionnel?

Mon seul regret est peut-être d'avoir attendu 40 ans pour lancer mon entreprise, plutôt que 25-30.

Votre super-pouvoir?

Le « problem solving » et la capacité de sortir de situations bloquantes par la prise de décision.

Votre plus grand défaut?

J'aime les gens mais encadrer ou apprendre aux autres, ce n'est pas mon fort. Du coup, j'avance sans toujours vérifier que tout le monde est à bord.



L'élément-clé du succès de votre entreprise?

L'adaptabilité. On fait évoluer les produits, solutions et même le business model pour coller aux attentes clients. En fait, j'aime l'inconfort, le branle-bas de combat et le changement permanent.

Si vous aviez dû choisir une autre voie, quel job auriez-vous souhaité exercer?

Juge d'instruction. Chez moi, la notion de justice est très importante et je n'ai pas de mal à trancher.

Qui est votre héros? Votre modèle? Votre source d'inspiration?

Matthieu Ricard sur un plan personnel. Simon Sinek, et l'écoute de son propre « pourquoi » professionnel.

Quels sont vos hobbies?

Me promener seule dans la forêt. Cela me vide l'esprit et me permet de trouver des réponses.

Votre livre préféré?

L'Ombre du vent de Carlos Ruiz Zafón. Une histoire de bibliothèque secrète et intrigue familiale dans la Barcelone d'après-guerre civile. J'ai vécu un an au Mexique à 17 ans et suis restée amoureuse de la culture hispanique.

Votre film préféré?

La Marche de l'empereur. Je n'ai pas seulement été touchée par le message écologique. J'adore aussi ce film d'un point de vue purement cinématographique.

Votre endroit préféré?

Dix mille lieux m'inspirent mais je dirais les Highlands écossaises.

Quel conseil donneriez-vous à votre « vous » du début de votre carrière?

Fais ce qui est bon pour toi, ce qui correspond à tes tripes sans trop te préoccuper des avis. Conserve ton enthousiasme et ta spontanéité mais apprend aussi à poser tes réflexions et tes discours.

Quelle est votre devise?

« La vie est courte ».